



Biblioteca Provincial
PALMA

EL FELANIGENSE

SEMENARIO DE INTERESES LOCALES

Redacción y Administración: Calle Mayor, 37, Felanitx.

Año XLVI. Sábado 6 de Septiembre de 1930. Núm.º 2852

La cuestión vinícola

Las circunstancias desgraciadas de los desastres sufridos por los viñedos franceses y españoles, convertidas en favorables por la mejora de precios que han traído, restaron gran parte de su candencia a la cuestión vinícola, amortiguando la desazón reinante ante los repetidos aplazamientos que su fría la anhelada solución de este interesante asunto.

En todas las regiones vinícolas han renacido esperanzas perdidas, y el alivio momentáneo ha hecho casi olvidar que el mal no está curado y que sus efectos pueden reproducirse de un momento a otro.

Es comprensible que así suceda. El mercado vinícola ha entrado súbitamente en un periodo de animación y optimismo; en algunos centros aragoneses de contratación se han llegado a pagar precios casi dobles de los cotizados hace dos meses; en la Mancha ya no se habla de precios inferiores a cinco pesetas arroba; aquí en Felanitx se han restringido con exagerado empeño las ventas de vinos, en espera de los acontecimientos, y ya no es posible hacer adquisiciones de uva a menos de siete pesetas quintal, cuando, si la situación primitiva no hubiera cambiado, el precio corriente vagaría al rededor de cuatro pesetas.

Quizá peque de excesiva y violenta esa elevación; tal vez le falte estabilidad a ese nuevo aspecto del negocio, porque la reflexión hace notar que el contraste es desproporcionado y que bastaría poca cosa para iniciarse otra reacción pero en sentido contrario.

De todos modos, la mejora es buena y de ella se aprovecha el cosechero, compensando en parte lo que los elementos y las plagas le arrebataron en cantidad y calidad. Todos comprenden que de una mala cosecha van a sacar producto remunerador; y al vislumbrar señales de bonanza parece quedar olvidada por completo la tempestad.

Pero alguien, más consciente de la realidad, recuerda que la actual situación es transitoria y tal vez efímera; que a lo mejor podemos retroceder a la pasada crisis y que por tanto no puede descuidarse el interés esencial: la solución del problema que nos trajo el desnivel de precios en todos los productos derivados de la uva.

Un diario madrileño, temiendo que lo secundario haga olvidar lo esencial, insiste en decir: Hace ya un mes que terminaron las sesiones de la Conferencia Nacional Vitivinícola, en la que estuvieron representados todos los elementos interesados en el problema. Salieron de ella conclusiones, abundantes conclusiones, que los elementos interesados en la producción y comercio vitivinícola elevaron al Gobierno, que entonces las esperaba para ver de resolver la crisis vinícola.

Según nuestros informes, los técnicos agrónomos de la Delegación del Estado en la Asamblea informaron ya al Gobierno, después de haber conocido las diversas tendencias sustentadas en la misma, votos particulares, etc., sobre las soluciones propuestas. Con esto tiene el Gobierno en su mano para actuar doble asesoramiento: el de los intereses diversamente afectados por la crisis y el de sus técnicos.

Entre tanto, mejora la situación y llegan referencias de Francia acusadoras de una probable amplitud de criterio en la aplicación de la última ley de

vinos, ante la posible necesidad de importar nuestros caldos para compensar la escasez de la actual cosecha en la nación vecina.

Con todo esto la crisis por que atraviesa la producción vitícola española parece tender ella sola hacia su solución. Sin embargo, el problema sigue en pie, y la mejoría actual puede resultar tan transitoria como otras análogas anteriores. Ya vemos que el Gobierno no se da por contento con este alivio y que parece dispuesto a sancionar disposiciones que sean consecuencia de lo recogido en la Asamblea. Precisamente éste es el momento de encauzar el problema, y no cuando los apremios, que siempre traen consigo una situación angustiosa, puedan influir en la serenidad con que se resuelva el caso. Véase lo poco que ha influido en los trabajos que realizan los defensores de la viticultura francesa el que el precio del vino allí se haya duplicado de dos meses a esta parte.

Cabe dejar para las futuras Cortes el estudio y discusión de una nueva ley de vinos, tan necesaria, y un régimen definitivo de alcoholes. Pero hasta que llegue ese momento, deben tomarse las medidas necesarias para evitar situaciones tan críticas como la pasada y tender a resolver este ya antiguo problema, no a base de malas cosechas, sino de modo más seguro y beneficioso, con medidas que incluso sirvan para preparar la solución definitiva a que antes nos referimos.

La humana felicidad

No hay perfecta felicidad sobre la tierra; pero está en tu mano el evitar el mayor mal, cual es el de hacerte infeliz por tu culpa. Para hallar la felicidad no hay más camino que el de la virtud: no la busques en la multitud y variedad de los placeres, sino en una vida tranquila y uniforme en que sepas gozar con moderación, sin que los deseos te inquieten, ni su satisfacción te fastidie. Si quieres ser feliz pon tu corazón en la hermosura que no perece; limita tus deseos a tu estado; prefiere tu obligación a tus inclinaciones; aprende a dejar lo que puedes perder, a abandonar todo por la virtud, a ser superior a cuanto te suceda, a tener valor en la adversidad y constancia en hacer tu deber, y con esto lo conseguirás a pesar de la fortuna y de las pasiones; no habrá cosa que altere el gusto con que goces de tus bienes, los poseerás sin que ellos te posean a tí y te convencerás de que el hombre, de quien todo se aparta, no goza sino de lo que sabe perder. Es verdad que no tendrás placeres imaginarios, pero tampoco padecerás los dolores que ocasionan, y que son más frecuentes y verdaderos; evitarás, entre otros muchos errores, aquel que pone tanto interés en la vida, cuyo fin verás sin temor como acostumbrado a despegarte de lo que no puedes conservar, y sabrás que en la muerte acaba el malo y comienza a vivir el justo.

Limita tus deseos a tus facultades; para ello acércate lo que puedas a la naturaleza, y verás que no hay gran diferencia entre lo que desea y lo que puede conseguir; el mundo real tiene sus límites; el mundo imaginario es infinito, y de éste provienen todas nuestras desdichas. Si exceptúas la fuerza, la salud, la buena conciencia y el dolor, todas las demás cosas de la vida

son de opinión.

Las grandes riquezas traen consigo grandes necesidades, y suele suceder que a fuerza de trabajar para nuestra felicidad nos hacemos infelices. El hombre que no desease más que vivir, viviría feliz. La previsión, que va mucho más adelante que nosotros, es el origen verdadero de nuestros males y miserias. Un ser de tan corta vida como el hombre tiene la locura de pensar siempre en el año que viene, y de no gozar jamás del tiempo presente: locura tanto más funesta cuanto crece con la edad; pues al paso que es más viejo es más desconfiado y avaro de lo que no ha de gozar; todo lo queremos, a todo nos apegamos, no vivimos en donde nos hallamos, sino en donde no estamos; los tiempos, los lugares, las personas y las cosas, todo lo que es y lo que no es nos roba nuestra atención, y nuestro individuo es la menor parte de nosotros mismos; parece que cada uno se extiende sobre toda la tierra y siente en todas partes. Se aflige un príncipe porque pierde un país que no ha visto jamás, y se desconsuela un particular porque no vive en Asia, en América o en Europa, en Londres, en Madrid o en Grajaneros. ¡Oh hombre! vive dentro de tí y no serás infeliz.

Los deseos son buenos si se saben dirigir; pero el particular que desease ser Rey, o el Rey que desease dominar en la luna, serían igualmente infelices. También sucede que el que hace todo lo que quiere se muere de fastidio, porque no tiene deseo de nada, no ama cosa alguna, y en este caso no sé cómo pueda vivir contento. El disgusto que se sigue de estar siempre a su conveniencia es el peor de todos; para gozar es menester tomar las cosas a deseo: private veinte veces de una cosa para gozar de ella una vez, y no sólo gozarás más, sino que domarás tus pasiones y te acostumbrarás a dominarlas y a vivir tranquilo y feliz. Un día de hartura quita un año de buen apetito.

El trabajo, el retiro y el cumplimiento con su obligación son muy agradable entretenimiento si los sabe dirigir la prudencia, así como se ve que la salud del cuerpo halla sabrosos los alimentos más sencillos. Cada edad tiene sus placeres; no busque el mozo los del niño, ni el viejo los del mozo, que sería lo mismo que querer la primavera en diciembre y los hielos en agosto.

No dilates el vivir feliz para el tiempo en que acaso no existirás; lo futuro es incierto, goza de lo presente; pero no imites a la imprudente juventud que busca el placer donde no le hay y se labra para después una existencia miserable pagando muy caros los abusos. El mal moral es obra nuestra y la causa de nuestros cuidados, solicitudes y penas; el mal físico es de poca consideración cuando no hay vicios; la naturaleza nos hace sentir necesidades que sirven para nuestra conservación; el mismo dolor del cuerpo es como un aviso para que se ponga remedio, y aun la muerte es un consuelo para el hombre bueno. Desgraciado del que se pega a los edificios, al oro, a los vestidos y alhajas, y que piensa más en estas cosas que en sí mismo.

Se vende una casa

situada en la calle del Sol y señalada con el número 15.
Informes en la misma.

CHARLAS

Dios no se ocupa de nosotros, es la causalidad quien dirige el mundo

No hay tal. Dios ordena, arregla y dirige todos los acontecimientos del universo, que él ha creado. Ningún otro dogma es enseñado con más claridad por la razón y el consentimiento unánime de todos los pueblos. Todos han reconocido que Dios gobierna al mundo. Donde quiera y en todos tiempos, le han dirigido súplicas como a soberano señor de todas las cosas.

Si negáis la Providencia, ved modo de explicarme la serie no interrumpida de días y de noches, la sucesión incesante de las estaciones, el curso invariable de los astros, sin que el sol rehuse jamás su luz, sin que la luna anticipe o retarde alguna vez su carrera, sin que astro ninguno salga jamás del lugar que le ha sido asignado!

Explicadme la variada sucesión de productos de la tierra: árboles, plantas, frutas, cada uno según su especie y en los tiempos señalados para las necesidades y aún deseos del hombre. Del seno de esta tierra tan vil y estéril por sí misma, el calor y la lluvia, el sol y el viento hacen surgir los alimentos de los animales y del hombre! ¿Quién da su subsistencia a todas las criaturas? ¿Quién hace salir el sol y caer la lluvia para los buenos y los malvados?

La casualidad, me diréis.—Mas ¿será posible que la vida de la multitud de seres que cubren por billones la superficie de la tierra, esté abandonada a la casualidad? Por lo demás la casualidad no es más que una palabra, menos que una palabra, una nada, una ridícula excusa de la incredulidad o de la tontería humana.

Y si los grandes fenómenos de la naturaleza no fuesen gobernados por una sabiduría infinita y por leyes tan antiguas como el mundo, ¿qué garantía podría tener la perpetuidad de los seres? En efecto, ¿qué bastaría para hacer desaparecer de la faz de la tierra todo rastro de vegetación y de vida? Menos de un año de sequía absoluta o de permanente lluvia. ¿Qué hombre hay tan insensato o desnaturalizado, que abandone a la casualidad la subsistencia de su familia, y que no le importe nada su suerte?

Empero seculares observaciones demuestran que la media de la temperatura y de la lluvia es sensiblemente constante y la casualidad, evidentemente no produciría esta sucesión regular de estaciones. La ciencia misma la llama ley de la naturaleza; ahora bien, toda ley supone un legislador, una causa, y esta causa no puede ser otra que la Providencia divina.

ERNESTO AUGIER



Maniobras

No tiene la noticia carácter oficial, pero sí la seriedad de procedencia necesaria para reputarla como un hecho indubitable. Refiérese a la venida de uno de los batallones del regimiento de infantería de Palma, para efectuar ma-

niobras en las costas de Porto-Colom.

La fecha de esta expedición sería el lunes día 13 del próximo octubre. Las fuerzas, a las cuales es muy probable que acompañe la banda del regimiento, llegarán en tren especial a Felanitx, para continuar luego su marcha hasta el puerto. Allí, como no habría facilidades para un alojamiento en regla, se tratará de obtener nada más que la posibilidad de pernoctar a cubierto, en los almacenes y edificios similares de mucha capacidad, amén de las cuadradas indispensables para colocar el ganado. Por lo demás, las tropas vendrán equipadas para todos los menesteres, incluso los de dormir.

Las maniobras durarán desde el lunes indicado hasta el sábado de la misma semana.

En cuanto tengamos otras noticias ampliativas de dichos ejercicios militares, procuraremos darlas a conocer a nuestros lectores.

A Sta. Catalina Thomás

Para conmemorar la canonización de la ejemplarísima religiosa valdemosina, se ha organizado en esta ciudad un Triduo de Fiestas religiosas, que se celebrarán los días 7, 8 y 9 del corriente mes.

Los actos de mañana tendrán lugar en la iglesia del Convento de S. Agustín. A las nueve y media, después de Tercia, se cantará misa solemne con sermón que predicará el Rdo. Sr. don Cosme Bauzá Pbro. A las tres y media Vísperas solemnes y continuación del novenario de San Nicolás.

El segundo día de fiesta será en la Parroquia. Se cantarán completas al anochecer del domingo. El lunes a las siete se celebrará misa de comunión general para los devotos de Sta. Catalina Thomás. A las nueve y media Tercia al órgano y misa cantada en la que predicará el panegírico de la nueva Santa el P. Queralt de la Misión. Por la tarde, a las tres y media, Vísperas solemnes. Al anochecer, después del Rosario, sermón por el mismo orador de la mañana y breve ejercicio.

El último día, martes 9, se celebrará la fiesta en el Oratorio de las Hermanas de Caridad. A las siete, Misa de comunión general. A las nueve y media, Misa cantada con sermón por el P. Crespi, de la Misión. Por la noche, después del Rosario, sermón, breve ejercicio a la Santa y Tedeum.

Fiesta en Ca's Concos

Las fiestas patronales que los vecinos del populoso caserío han organizado este año en honor de San Nicolás, van a revestir mayor esplendor que el acostumbrado. En el programa, además de las ceremonias religiosas que corresponden a la iglesia, se han incluido multitud de festejos populares: concierto musical, carreras ciclistas, iluminaciones, suelta de globos aerostáticos, bailes regionales, castillos de fuegos artificiales y una estupenda traca final.

A las cinco de la tarde de hoy empezará a recorrer aquellas calles la típica pareja de *xirimiers*. Al anochecer, Completas y la tradicional procesión de la "revel-la."

Mañana a las nueve y media, Oficio mayor en el cual predicará el panegírico del Santo el Rdo. D. Bartolomé Guasp, Ecónomo de Alquería Blanca.

Por la tarde, la renombrada banda que dirige don Francisco Oliver dará un gran concierto musical, interpretando lo mejor de su selecto repertorio. A las cinco, carreras ciclistas con importantes premios para los vencedores.

Por la noche, gran baile regional, disparo de cohetes, globos grotescos, preciosa colección de fuegos artificiales y, como final de los festejos, una traca incomparable.

Desgracia mortal

Ocurrió el martes, a las primeras horas de la mañana, en la ladera del Puig de Sant Nicolau, del lado de la antigua carretera de Santañy. Trabajaban en la extracción de arcilla para fabricar objetos de alfarería, algunos obreros, entre ellos un joven de unos 16 años de edad, llamado Jerónimo Suñer Soler. No hacía mucho tiempo que habían empezado su jornal en el fondo del pozo, cuando se desprendió un bloque de las tierras laterales, que fué a dar precisamente sobre la cabeza del

infeliz muchacho, destrozándose la con salida de la masa encefálica, además heridas que determinaron la muerte casi instantánea.

Los que con él trabajaban no sufrieron más que la fuerte impresión propia del peligro corrido y de la pérdida del compañero.

El juzgado municipal se personó en el lugar del accidente, instruyendo las diligencias del caso y ordenando la extracción del cadáver y su conducción al cementerio.

Visita Pastoral

Oficialmente se ha fijado la fecha del 18 de este mes para la venida del señor Arzobispo-Obispo de esta Diócesis, Dr. Miralles, con objeto de practicar su Visita Pastoral a nuestra parroquia.

Desde luego, aprovechando su estancia aquí, irá a administrar el sacramento de la Confirmación a los niños que moran en las filiales de Ca's Concos, El Carrixó, S'Horta y Porto-Colom.

Tres días se propone permanecer en esta ciudad el Sr. Obispo, para atender a las inspecciones propias de la Visita. Procuraremos dar en el número próximo todos los detalles que hayamos podido adquirir respecto del itinerario a seguir en sus diferentes salidas de la Casa Rectoral.

Conferencias

Ante regular concurrencia, que suponemos limitada por lo poco propicia de la presente época de trágica general, vienen desarrollando en la iglesia de San Agustín sus anunciadas conferencias científico-religiosas los Padres Queralt y Crespi, de la Misión.

Con la de anoche quedó cerrado el ciclo de las exclusivamente destinadas a hombres, siendo a las sucesivas permitida la asistencia de las personas de ambos sexos.

Para la concisión de estos ejercicios y conmemoración de las Bodas de Plata de la institución de la Adoración Nocturna, se prepara en el Convento algo extraordinario y llamativo: se reviste de adornos y luces la fachada del templo; se levantan arcos de mirto y arrayán con inscripciones alusivas al significado de la fiesta; se viste el interior del sagrado recinto con sus mejores galas; se organiza una procesión matutina; y para completar la suntuosidad del acto, para que tenga un carácter de más amplitud que el meramente local, se ha invitado a honrarlo con su presencia a todas las Congregaciones hermanas del resto de la isla, que es muy probable que envíen, por lo menos algunas, sus representaciones oficiales más o menos nutridas.

Está a punto de terminar la recolección de la almendra, cuyo rendimiento hace tiempo que no fué tan escaso ni tan malo. Fruto gomoso, de madurez muy deficiente, corto en cantidad y con gran proporción de los sin pepita llamados vulgarmente *secais*. En general no ha conseguido ningún propietario llevar a sus graneros mucho más de la mitad de una cosecha normal.

De desastrosa podría conceptuarse si no aminorara la pérdida en cantidad el mantenimiento de los precios en un estado de regularidad que siempre representa algo de compensación.

Con ligeras fluctuaciones, la almendra con cáscara se viene pagando hace unas semanas a 50 ptas. hectolitro.

Si no se remedia más adelante, la actual temporada de pesca de la lampuga va a resultar el máximo desastre para las barcas de nuestro puerto que a ella se dedican.

En número de ocho se ocupan este año en las rudas faenas de aquella pesca; y ni una sola embarcación, ni un solo día, ni una sola redada que siquiera haya dado para el sostenimiento de la tripulación.

Aunque lo poco se pesca se venda caro (a 3 pesetas el kilo algunas veces) no tiene el negocio defensa posible; y el pobre marinero ve cómo se le pasa improductivo un tiempo precioso, que se invierte en trabajos y dispendios completamente estériles.

Terminada la construcción del alcantarillado en los ramales que cruzan algunas calles céntricas de la ciudad, se ha puesto mano en seguida a los trabajos de canalización de las aguas

de la fuente pública, mediante la colocación de una red de tubos de urallita que van por las mismas calles que ya dispone de la correspondiente acequia de desagüe.

Y llama la atención que ese suministro municipal de aguas, que antes de llevarlo a la práctica nadie consideraba que tuviera aceptación, es ahora tomado como cosa utilísima y cómoda, de escaso dispendio puesto que pone el Ayuntamiento gran interés en que esté al alcance de todas las familias; y ya desde el momento en que se abren las zanjias centrales véase empalmar los tubos de acceso a las casas particulares, aun a muchas que disponen de agua propia o que la tienen de fuente pública a pocos pasos.

Así se explica que el número de abonados vaya aumentando rápidamente, haciendo presagiar que la canalización no sólo ha de resultar un servicio de fácil adaptación al público, sino que no ha de tardar en compensar al Municipio de los desembolsos que supone el montarlo debidamente.

Nuestro buen amigo el ilustrado y joven médico don Juan Jaume, que durante unas semanas del presente verano suspendió la apertura de su consultorio en esta ciudad, ha reanudado desde el domingo último aquel servicio en su especialidad de enfermedades de la garganta, nariz y oído.

Las personas que deseen consultarle, le encontrarán en lo sucesivo todos los domingos, de diez a doce de la mañana, en su despacho provisional de la calle Nueva, número 17.

El próximo viernes día 12 en la iglesia del Carrixó se dará principio a un solemne Triduo dedicado a la Santísima Virgen del Perpetuo Socorro, a intención de devota familia.

Domingo día 13: A las seis de la mañana misa de comunión general para los devotos de la Virgen. A las ocho y media, Tercia y misa mayor, cantándose la *de Angels*. Por la tarde, a las tres, Vísperas solemnes, conclusión del triduo y devoto ejercicio a la Virgen con cánticos.

Los sermones del triduo y oficio están a cargo del Rdo. P. Antonio Salom, Jesuíta.

El domingo entró en Porto Colom otro buque velero con motor auxiliar, el "Amparo Viñas," que fué portador de un segundo cargamento de superfosfato de cal, consistente en 750 sacos de 100 kilos.

A ésta seguirán próximamente nuevas expediciones de importancia parecida.

En el sorteo de la lotería nacional celebrado el día 1.º de Septiembre resultaron premiados con 300 pesetas cada uno los billetes números 7758 y 22023, despachados en la Administración de esta ciudad.

Dos verbenas seguidas no bastaron seguramente a saciar el apetito bullanguero del público, y por esto la tercera y última, celebrada en la noche del domingo, estuvo casi tan concurrida como la anterior, dominando el elemento venido de la capital y de los pueblos.

Según las cuentas de taquillage, se reunieron poco menos de tres mil personas.

El holgorio duró hasta muy avanzada la madrugada.

Ha sido denunciado al juzgado un sujeto que pegó a otro un puñetazo en la cara, en la puerta de un café de la Plaza de la Constitución.

La razón que da el agresor para haber obrado así es que el agredido tuvo de chófer a un hijo de aquél sin autorización suya.

ESPECTÁCULOS

Teatro Principal (tarde)
Campo de la Torre (noche)

Una selecta película escogida entre las obras maestras de la pantalla; es la que se proyectará en las funciones de mañana, pues el hermoso cine drama *La Princesa de Opereta* es film que subyuga por la original trama de su argumento, saturado de derroche escénico y preponderante lujo. Esta cinta abarca toda la vida principesca de

una bella mujer cuyo único pecado es amar con locura al gaitan favorito de sus pasiones, envolviendo su dicha una vil calumnia que entristece su vida hasta que logra deshacerla con suma habilidad.

Son los protagonistas de esta película los conocidos artistas: Danielle Parolla, Aime Simon Gerart y Pepa Bonafé.

Las sesiones empezarán con una Revista y terminarán con una cómica.
Lunes: Programa insuperable.

Cine Nuevo

Constituye el estreno de mañana la formidable película *La prueba sublime* por los grandes artistas M. Desjardins y N. Lalabert, intensísimo drama que conmueve y admira.

Para el lunes queda anunciado el interesante y conmovedor drama titulado *Mujer a pesar suyo*, cuya interpretación corre a cargo de los grandes artistas, la bellísima Dorothy Mackaill y el apuesto Jack Mulhall. Cinta de hermosísimo argumento y de magnífica presentación, que ha de lograr un gran éxito.

Como complemento se proyectará además la divertida comedia americana *¿Cuál es la esposa?* por Ford Estering y Dorothy Revier.

Encabezada por el señor Alcalde se ha abierto en las oficinas municipales una suscripción para con su producto socorrer a doña Isabel Martí Moreno, que con sus hijas Carmen y Margarita se encuentra en esta ciudad, alejada de su patria, desvalida y necesitada.

Las personas caritativas que quieran ayudar al alivio de la situación de aquella familia, pueden también entregar sus donativos en la Redacción de este semanario.

Hé aquí la lista de donantes:

D. Juan Lladó Martorell	ptas. 10'00
" Sebastian Vaquer Xamena	5'00
" Pedro Jover Balaguer	5'00
" Carlos Garcia Alonso	6'00
" Gabriel Roig Sastre	5'00
" Manuel de Luque Ramón	5'00
" Bartolomé Oliver Bonet	5'00
" Cosme Gayá Prats	5'00
" Antonio Ramis Ferragut	5'00
" Adolfo Ramirez Trabancal	2'00
" Lorenzo Nicolau Jusama	2'00
" Salvador Vidal Obrador	2'00
" Bartolomé Puig Sagrera	2'00
" Mateo Veny Nadal	5'00
" Antonio Obrador Nicolau	2'00
" X. X. X.	3'00
" Miguel Nicolau Vilar	1'00
" Gabriel Ferragut Monserrat	1'00
" Perfecto Lczano Montejo	0'75
" Sebastian Vaquer Gayá	1'00
" Francisco Rodriguez Lopez	1'00
" Francisco Serra Palau	1'00
" Antonio Rigo Sagrera	25'00
" Jaime Vadell Adrover	2'00
" Cosme Mayol Uguet	1'00
" Antonio Aibons Manresa	1'00

Total. ptas. 103'75

(Continuará)

Movimiento de población durante la presente semana

Matrimonios: Sebastian Monserrat Masot con Ana Pou Cardells, solteros; Cosme Roig Roig con Magdalena Acrover Artigues, solteros.

Bautismos: Antonio Bordoy Adrover de Antonio y María; Margarita Artigues Tauler de Juan y María; María Manresa Martorell de Miguel y María; Margarita Serra Nicolau de Sebastian y Bárbara; Gabriel Albons Vidal de Jaime y María; Magdalena Forteza y Fuster de José y Margarita.

Defunciones: D. Antonio Obrador Suau de 29 años, soltero; Jerónimo Suñer Soler, de 16 años, soltero; Catalina Valls de Padrinas Juan de 76 años casada; Apolonia Oliver Ramis de 77 años, viuda.

JUAN JAUME

MÉDICO

ESPECIALISTA

EN

Garganta - Nariz - Oído

calle Nueva, 17, Felanitx.
Consulta en Felanitx: Domingos de 10 a 12, calle Nueva, 17.
Los demás días de 10 a 1, en Palma, Plaza de Eusebio Estada, número 1.

¡Ciclistas!

Mañana quedará abierto en la calle de la Soledad un nuevo taller de reparación de bicicletas, montado bajo la dirección del corredor Antonio Antich. Allí se encontrarán piezas de recambio de toda clase, haciendo los trabajos con verdadera economía.

COTIZACIONES

MERCADO LOCAL

Almadrón propietario . 155'00 ptas qq.
Vinos Celler: Año 1928 . 0'35 » litro

MERCADO DE INCA

Almadrón (quintal)	160'00
Trigo (cuartera)	00'00
Candeal	24'00
Cebada del país	16'50
Cebada forastera	15'00
Avena del país	14'00
Avena forastera	13'00
Habas para cocer	35'00
Id ordinarias	26'00
Id para ganados	30'00
Maiz	00'00



En su inextinguible anhelo de girar a su pueblo natal una visita periódica, el domingo estuvo en esta ciudad el jefe grabador de la Casa de la Moneda, nuestro paisano y amigo don Enrique Vaquer.

Vino acompañado de su hermano Daniel y un sobrino.

También llegó para pasar una temporada al lado de su familia, el inteligente dibujante de la Casa Herráiz de Madrid, don Mateo Oliver Capó.

Nuestro amigo don Miguel Obrador Llodrá, antiguo oficial del Ayuntamiento, llora la pérdida de su hijo Antonio, muerto el domingo último a los 29 años de edad.

Descanse en paz el infortunado joven y reciba su familia nuestro sentido pésame.

Procedente de Francia, en donde reside temporalmente, ha venido a pasar una temporada al lado de su familia nuestro distinguido amigo don Jaime Nadal Maimó.



En la iglesia de San Agustín

En la noche del 7 al 8 del actual se celebrará solemne Vigilia extraordinaria de Adoración Nocturna, conmemorativa del vigésimo quinto aniversario de su fundación en esta ciudad. El Padre Crespí pronunciará el sermón de Presentación de Guardia. A las tres y media de la madrugada se celebrará misa de comunión general y seguidamente procesión con el Santísimo Sacramento, dándose con El la bendición a nuestra ciudad y a nuestros campos.

El día 8 se celebrará la fiesta dedicada a Santa Catalina Thomás con sujeción al programa general que publicamos en otro lugar.

Martes 9: Después del Rosario, Completas solemnes en honor de San Nicolás de Tolentino y bendición de los panecillos.

Miércoles 10: A las nueve y media, Tercia cantada y Misa solemne con sermón que predicará el Rdo. P. José Crespí C. M. Después del Rosario conclusión del novenario de San Nicolás con sermón por el mismo orador.

HELADOS

Todos los domingos y días festivos por la tarde se sirven de varias clases en el Hotel Santuero, (antigua Fonda Terres.)

AVISO

Se convoca a los socios de la Bodega Cooperativa de Felanitx, a la Junta General ordinaria que tendrá efecto el día 7 del mes de Septiembre a las nueve y media de la mañana, en el salón de la Caja Rural, al objeto de cumplimentar lo preceptuado en el Reglamento por el cual se rige esta sociedad.

Felanitx 30 de Agosto de 1930.—El Presidente, Bartolomé Vaquer Vefy.



En el Ayuntamiento

Sesión de la Comisión permanente celebrada el 1.º de Septiembre de 1930

La presidió el Señor Alcalde accidental don Juan Lladó Martorell con asistencia de dos vocales

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se enteró la comisión de haberse recaudado durante la última semana por el arbitrio sobre consumo de carnes la cantidad de 597'80 ptas.

Se aprobó una instancia de obras de don Marcos Vidal.

Se aprobaron varias cuentas de gastos de este Municipio.

Se acordó cumplimentar las disposiciones del B. O. de la semana.

Se acordó agradecer de oficio a la Asociación de Ganaderos el acuerdo de que la Diada Agrícola del venidero año se celebre en Felanitx.

Dióse cuenta de una denuncia presentada por Jaime Gelabert.

Se acordó gratificar al sepulturero con 75 pesetas.

Se acordó blanquear la Escuela de La Torre.

Se acordó construir tres corrales y hacer algunas modificaciones en el Matadero.

Se acordó ampliar la canalización de aguas y encargar tubería para la calle del Abrevadero y para la de Bennasar hasta la esquina de la de las Eras.

Se acordó instalar en las oficinas municipales un aparato con cuadro de timbres eléctricos.

Se consignaron 100 pesetas para la fiesta de San Isidro en S'Horta.

Dióse cuenta de las fiestas religiosas que se celebrarían en el Convento por ser el centenario de San Agustín y se acordó que asista una Comisión del Ayuntamiento.

Y se levantó la sesión.

EDICTO

Habiendo acordado la Junta Municipal de Beneficiencia proceder a la formación de las nuevas listas de los acogidos a la beneficiencia Municipal para la asistencia gratuita médico-farmacéutica se pone en conocimiento de éste vecindario que dentro el plazo de quince días podrán solicitar en las oficinas municipales su inscripción tanto los que se crean con derecho a figurar en las mismas como los que en la actualidad disfrutan de éste beneficio.

Lo que se hace público para general conocimiento, con la inteligencia que los vecinos que dejaren de solicitarlo perderán sus respectivos derechos a figurar en las mencionadas listas.

Felanitx 5 de Septiembre de 1930.—El Alcalde, Juan Lladó.

Don Juan Lladó Martorell primer Teniente de Alcalde encargado de la Alcaldía de esta Ciudad de Felanitx.

Hago saber: Que todos los tenedores de trigo vienen obligados según R. O. del Ministerio de Economía Nacional a presentar en estas oficinas Municipales declaración jurada de las existencias que tengan en su poder procedentes de las cosechas anteriores y del actual antes del día primero de octubre próximo.

También procederán a la declaración bien especificada de las cantidades vendidas, el precio de venta, el nombre a razón social de la persona o entidad que lo adquirió sin dejar de consignar bajo ningún pretexto la provincia a donde destina dicho cereal.

Lo que se pone en conocimiento del público para general conocimiento advirtiendo que los que dejen de cumplir ésta orden serán castigados con las multas fijadas en dicha R. O.. Dado en Felanitx a cinco de Septiembre de mil novecientos treinta.—Juan Lladó.

VARIEDADES

MUJERES CÉLEBRES

MADAMA ROLAND

Hija de un tallista, nació en 1754, esta espiritual y animosa mujer que fué el alma de la revolución francesa, en lo que ésta tuvo de más noble y elevado.

Casada con Juan Roland, ministro que llegó a ser a últimos del reinado de Luis XVI, era ella la que inspiraba a su marido, decidiéndole a entrar en la gran corriente filosófica que derrocó a no tardar el trono de los Capetos.

Escritora viril e ingeniosa formó parte del "Courrier de Lyon", periódico al que dió tanta popularidad que se vendían 60.000 ejemplares de cada número que publicaba algún artículo de ella.

El partido del terror ingrato con los grandes servicios prestados por esta mujer a la libertad, la encarceló en la Abadía, trasladándola luego a Santa Pelagia, de donde salió en 8 de Noviembre de 1793 para subir al cadalso con la entereza de un filósofo y la sublimidad de una mártir.

FLORINDA

Florinda, llamada la Cava, era hija del conde don Julián. Su espléndida hermosura encendió la llama del deseo en el impuro rey don Rodrigo, quien, atropellando todos los fueros de la dignidad, aprovechó la ocasión de sorprender sola a la doncella mientras se paseaba por los jardines del alcázar de Toledo, y le arrebató con violencia la corona de la virginidad. Irritado por el ultraje el padre de Florinda, que a la sazón ejercía de gobernador en Ceuta, juró vengarse de un modo sangriento del libidinoso rey.

Y, en efecto, él fué quien llamó a las hordas africanas, que al mando de Muza y de Tarik, se derramaron por las playas andaluzas, donde á orillas del Guadalete rompieron en formidable batalla el cetro godo y se enseñorearon de España.

vibrar en el alma de todo hombre bien nacido.

La historia de los grandes capitanes, desde la remota edad hasta Napoleón, sin olvidar la gran guerra europea, está llena de crímenes y de sangre inocente derramada en nombre de la civilización. Y la civilización basada en la barbarie, con todo instrumento de muerte, no merece ser llamada civilización, sino crimen horrendo de las patrias que no han sabido resolver sus discrepancias, apelando al derecho y a la justicia.

La guerra es evidente signo de inteligencias enfermas, torpes o monstruosas. La fuerza bruta tiene su origen en la insuficiencia cerebral o en la maldad misma, porque está palpablemente demostrado que los hombres no se gobiernan con la espada, ni con el cañón, sino con la cabeza y la bondad. Y cuando faltan éstas, viene la gran hecatombe que conmueve los cimientos de las naciones, transformando la paz, que es la verdadera civilización, en campos de mutiladas ruinas en los que yacen los hombres abrazados con trágica mueca de dolor a cuanto el arte creara en los días de bienestar universal.

Escucha, juventud, por si esto no basta, lo que es la guerra:

CAPÍTULO I.

LA GUERRA

La Joyería y Relojería

Sucursal de la Casa

JOSÉ P. MORENO,

permanecerá abierta los sábados, Domingos y lunes de cada semana, calle de la Plaza n.º 16 y Sol 1.

Droguería y Ferrería de MIGUEL GRIMALT CA'N PANXETA

Se participa al público en general, que desde hoy en adelante encontrará en dicha casa todos los artículos concernientes al ramo de electricidad.

Se hacen instalaciones eléctricas, reparaciones y arreglo de motores, todo a precios baratísimos. Presupuestos gratis.

Una sola prueba convencerá a cualquiera de las ventajas de esta casa.

CA'N PANXETA — Calle Mayor, 28 Felanitx



COMPANÍA TRASATLÁNTICA

VAPORES CORREOS ESPAÑOLES
SERVICIOS REGULARES

7 expediciones anuales a New-York, 14 a Cuba y Méjico, 12 a la Argentina, 14 a Cuba y New-York, 14 a Puerto Rico, Venezuela y Colombia, 12 a Fernando Póo y 3 a Filipinas.

El día 5 Octubre saldrá de Barcelona para Buenos Aires el vapor

Infanta Isabel de Borbón

Informes en Felanitx: JUAN ROSSELLO, calle de la Fuente, 17

COMUNICACIONES

VAPORES CORREOS

Salidas: Para Barcelona, todos los días a las 21.

Para Valencia, lunes a las 11 y miércoles a las 19.

Para Ibiza, viernes a las 12.

Para Tarragona, domingo a las 18 30.

Para Alicante, viernes a las 12.

Para Mahón, jueves a las 20 30.

Para Ciudadela, martes a las 19.

Para Cabrera, martes y jueves a las 7.

Para Marsella, día 1.º de cada mes a las 21.

Para Argel, día 23 de cada mes a las 16

Llegadas: De Barcelona, todos los días a las 7.

De Valencia, los jueves y sábados.

De Ibiza, los jueves.

De Tarragona, los martes.

De Alicante, los lunes.

De Mahón, los sábados.

De Ciudadela, los martes.

De Cabrera, los miércoles y viernes.

De Masella, el día 22 de cada mes.

De Argel, el día 26 de cada mes.

FERROCARRILES

RAMAL DE FELANITX

De Felanitx a Palma, a las 6 45, 11 50, y 17 50.—Los lunes y jueves, el segundo tren retrasa su salida hasta las 13 20.

De Palma a Felanitx a las 8 25, 14 15 y 18 50.—Los domingos y días festivos este último retrasa su salida hasta las 20

GUILLERMO BENNASAR (Funió)

Pintor, Decorador y Empapelador

Taller: Obispo Puig, 30 D.º — FELANITX

LLOYD SABAUDO

Servicios Expresos de Gran Lujo

LÍNEA MEDITERRANEO SUD AMERICA

Travesía 12 1/2 días

Salidas de Barcelona

CONTE ROSSO

3 Septiembre

CONTE VERDE

24 Septiembre

(24.000 TON.)

AGENTES GENERALES EN ESPAÑA

Hijos de M. Condeminas

Barcelona — Madrid — Sevilla — Palma — Valencia — Almería

Palma de Mallorca — Siete Esquinas 6



LAS 20 CURAS VEGETALES DEL ABATE HAMON

LA SALUD POR LAS PLANTAS

Maravilloso método de curación POR MEDIO de PLANTAS descubierto por el ABATE HAMON

Curan radicalmente SOLO CON PLANTAS la diabetes, albuminuria, los bronquios y pulmones (tos, bronquitis, asma, etc.), reumatismo, los males del estómago, malas digestiones, pesadez, acidez, etc.; las enfermedades de los nervios, del corazón, de los riñones, de hígado, de la piel, de la sangre, las úlceras del estómago, el estreñimiento, etc., sin necesidad de sujetarse a ningún régimen alimenticio.

Folleto gratis y venta, Laboratorios Botánicos y Marinos, Ronda Universidad, 6, Barcelona.

Venta en Felanitx, FARMACIA JUAN MATAS, Calle del Mar.

LA GUERRA

Error y horror de la guerra

Amada juventud: La guerra, esa lucha fratricida a sangre fría del hombre contra el hombre, constituye un gran borrón en el libro de la Historia de la Humanidad.

La guerra podrá ensanchar o disminuir fronteras de los territorios, de las naciones y de los pueblos; pero nunca añadirá un palmo de tierra a la tierra.

La ambición del hombre (que de vez en cuando se manifiesta con instintos de fiera) ha inventado el triste arte de la guerra que en el fondo sólo es rapiña y bandolerismo. Eso cuando se trata de dilatar fronteras, de subyugar a otro país con el afán de conquista, de lucro. Nunca cuando se refiere a la defensa de la sagrada patria invadida por el extranjero. Entonces ya no es guerra, entonces ya es un sagrado deber que ha de

Damian Más

Huertos, 9 y 14

TAPICERO DE COCHES

Asientos con muelles, fundas y capotas para autos y lanchas. Redecillas, cortinillas y cristales para Sedán. Cubreballestas y todo lo relacionado con el confort.

Miraguano primera flor, de Java, (nuevo en Felanitx.)

Tengo varias carrocerías en buen estado, capotas sueltas, asientos, etc., para vender.

TALABARTERIA

DE

GABRIEL OBRADOR

Antes Pedro Obrador (Llagosta)

Mar, 53 = Felanitx

Guarnicionería, confección y arreglo de capotas y asientos para automóviles. Restauración y tapizado de sillerías y todo lo concerniente al ramo.

Miraguano de Java desde 3 90 kg. Importantes descuentos en las ventas que excedan de 5 kg.

Casa

Se vende una situada a continuación de la calle Gerrería.

Informes, Andrés Manresa (s) Ribot en la misma casa.

Imp. Suc. de B. Reus